

## Premio Emprende de BancoEstado ha reconocido a más de 750 emprendedores en 20 años

En una ceremonia realizada en el Centro Cultural Palacio de la Moneda, autoridades y ganadores de este certamen se reunieron para reconocer el talento, la creación de valor y las historias detrás de las MiPyMes, que aportan diariamente al desarrollo y crecimiento del país.

Por Ricardo Olave-Montecinos



Ganadores del Premio Emprende BancoEstado 2024 junto a ejecutivos de la entidad financiera.



Subsecretaria de Economía y Empresas de Menor Tamaño, Javiera Petersen, y presidente de BancoEstado, Daniel Hojman, junto a los ganadores del reconocimiento especial Legado: Loreto Orellana y Fernando Salinas.



Algunos de los ganadores del Premio Emprende BancoEstado 2024: Fernando Salinas, Juan Carlos Silva, Lorena Torres, Loreto Orellana, Eduardo Cisternas, Marisa Navarro y Tomás Santa Cruz.

**L**orena Torres, emprendedora y dueña de un salón de belleza en Quilicura, fue galardonada en la categoría Microempresas del Premio Emprende de BancoEstado, reconocimiento que resume varios años de esfuerzo, buscando un mejor porvenir para ella y su familia.

Nacida en Mulchén y afincada en Santiago, su salón se ha convertido en un centro de oportunidades y en el germen de un proyecto con un gran impacto social. Además, desde hace casi una década, Lorena y su esposo ayudan a personas en situación vulnerable, en especial a las jóvenes que, al cumplir la mayoría de edad, deben abandonar los centros del Sename.

“Nos dimos cuenta de que muchas de estas niñas al salir no tienen a dónde ir y, en muchos casos, terminan en situación de calle o regresan a entornos vulnerables”, comentó. Por eso, su proyecto de crear una casa-hogar con escuela, busca ser un lugar seguro para aprender y tener una oportunidad laboral.

El reconocimiento de Lorena es parte de las más de 750 empresas de menor tamaño que han sido destacadas por el Premio Emprende de BancoEstado durante sus 20 años de existencia, realzando historias de vida marcadas por la perseverancia, el sacrificio y la creatividad.

La versión 2024 del Premio Emprende se enmarcó en la Semana de las MiPyMes y Cooperativas, que reunió a más de 350 actividades en todo Chile, con espacios de encuentro para discutir sobre las políticas de fomento que las empresas de menor tamaño necesitan.

Tras la ceremonia, Daniel Hojman, presidente de BancoEstado, manifestó que “el rol de los emprendimientos es fundamental en una economía como la nuestra, en donde tenemos cerca de más de dos millones de empresas, muchas de ellas microempresas”.

“La incorporación del área STEM a los premios dan cuenta de que BancoEstado siempre ha estado a la vanguardia de los desafíos económicos y productivos que tiene el país”.

Javiera Petersen, subsecretaria de Economía y Empresas de Menor Tamaño.

Por este motivo, Hojman complementó que es fundamental que las instituciones bancarias puedan “ir creando más espacios para financiar empresas pequeñas, permitiéndoles la posibilidad de que se desarrollen, crezcan, que vayan evolucionando y así generando, también, una reactivación y un crecimiento importante, que se note a nivel de las familias y los emprendimientos”.

### DETALLES DEL ENCUENTRO

Durante la ceremonia, a nivel nacional se entregaron reconocimientos a un hombre y una mujer en las categorías Microempresas y Pymes. A nivel regional, en tanto, los galardonados fueron 46 personas, 23 hombres y 23 mujeres.

Además, este año se incluyeron nuevas secciones: el Reconocimiento Legado para destacar el avance de los ganadores de años anteriores y el premio especial Startup y STEM para reconocer a una empresa con base científico-tecnológica, resultando como ganador Juan Carlos Silva, cofundador de RoomBeast, traveltech chilena.

“El emprendedor chileno es de los mejores del mundo, la calidad del emprendimiento chileno lo de-

“El rol de los emprendimientos es fundamental en una economía como la nuestra, en donde tenemos cerca de más de dos millones de empresas, muchas de ellas microempresas”.

Daniel Hojman, presidente de BancoEstado.

muestra y las instituciones como BancoEstado, que están haciendo este tipo de cosas son espectaculares”, dijo Juan Carlos Silva, quien actualmente vive en Colombia pensando en la expansión del startup, donde acceder a un financiamiento “es casi imposible para una persona. Acá es súper moderno, rápido y los bancos están mirando a empresas con potencial de inversión”.

En la ceremonia estuvo presente Javiera Petersen, subsecretaria de Economía y Empresas de Menor Tamaño, quien celebró la inclusión de nuevas categorías. “La incorporación del área STEM a los premios dan cuenta de que BancoEstado siempre ha estado a la vanguardia de los desafíos económicos y productivos que tiene el país”, declaró.

### EVOLUCIÓN DEL EMPRENDEDOR

Actualmente, BancoEstado ha bancarizado a un millón de personas microempresarias, dentro de un total de 1,3 millones de empresas que son clientes de la institución. Esto incluye aproximadamente el 90% de los empleadores en Chile.

Soledad Ovando, gerente general comercial de BancoEstado, complementa que la institución lleva más de 30 años con programas especializados para microempresas, luego para Pymes y hoy con la inclusión de startups permite “ir cubriendo todas las distintas formas de emprender que hay en Chile”.

Al respecto, Daniel Hojman sentenció que, entendiendo que la digitalización y de la transición energética son desafíos del país, “la capilaridad del banco nos genera un compromiso para ayudar a que buena parte de estas empresas logren hacer esa transición digital y verde tan necesaria para el país en los próximos años”.